

## PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO, mes. . . . 8 rs.

Trimestre. . . . 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre. . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO, UN REAL.

## E L E C O

## DE CARTAGENA.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

Y CARTAGENA ILUSTRADA.

Trimestre. . . . 28 rs.

Fuera id. . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS

de Cartagena Ilustrada 2 r

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Sábado 4 de Abril.

## El Eco de Cartagena.

## LO QUE DEBEMOS HACER.

Cuando los pueblos atraviesan por esas crisis tan terribles que los hacen conmover hasta en sus cimientos, es preciso que todos los hombres honrados se agrupen bajo una misma bandera cuyo lema sea orden, patria, moralidad y justicia; pero cuando esos pueblos han sufrido grandes desgracias ese mismo lema ha de sostenerse si cabe con mayor fuerza de voluntad y con mayor heroísmo, por las personas que fueron víctimas de pasadas desgracias.

Cartagena ha salvado su nombre y su honra á través de la revolucion cantonal, pero sus muros conservan y conservarán por mucho tiempo las tristes huellas de una fiebre demagógica; sus intereses materiales han padecido horribilmente, y el comercio é industrias que la dan vida estan aletargadas porque todavía se hallan en el difícil período de la convalecencia.

Si Cartagena viniera otra vez por desgracia al estado vertiginoso á que la condujeran los sucesos revolucionarios, entonces seria difícil, casi imposible que sobreviviera á una nueva catástrofe, porque las recaídas para los individuos que se encuentran convaleciendo, después de una penosa y larga enfermedad, son fatales siempre, pero aun son mucho mas fatalisimas las recaídas en un pueblo, que como el nuestro, se ha encontrado en los umbrales de una destruccion casi total.

Y no se crea que tememos á los que puedan atentar contra la tranquilidad de esta poblacion; para nosotros no existen enemigos, porque no es posible que haya insensatos dentro de estos muros que pretendan siquiera, no levantar el pendon de la revolucion, sino que dudamos que haya un solo hombre que frague planes destructores que cons-

pire contra este desventurado suelo.

Todos nos encontramos hoy y deberemos siempre encontrarnos dispuestos á defender nuestros hogares, nuestros intereses, nuestras familias y nuestras personas. Todos, absolutamente todos sin distincion de bandera política nos hallamos, desde el republicano honrado y de buena fé hasta el monárquico mas recalcitrante, unidos y compactos para la defensa de Cartagena.

¿Pero es bastante esta buena disposicion que nosotros aplaudimos sinceramente? ¿Es bastante que desde nuestras casas manifestemos estar dispuestos á conservar la tranquilidad de este pais?

No, no es bastante; es preciso que nos unamos, que nos contemos, que averiguemos cuántos y quiénes somos, porque en los momentos supremos, es difícil, es imposible, que pueda darse la organizacion necesaria para conseguir tan laudables propósitos.

Hoy llama la patria á sus ejércitos, para contrarrestar esa lucha fratricida que nos empobrece y que todos lamentamos.

Hoy el gobierno constituido convoca y reúne en un solo puesto las fuerzas de todas las armas, y Cartagena es posible se vea pronto con una escasa guarnicion, cuando tan grande la necesita para cubrir sus inespugnables castillos, sus formidables murallas.

Si esto por desgracia sucediera el pueblo de Cartagena se veria obligado á cubrir esos puntos de peligro, y entonces ¿qué hacer sino estamos organizados para la defensa de esta plaza, que es tambien, la defensa de nuestra propiedad y de nuestra familia?

El Ayuntamiento de Cartagena ha previsto estas imperiosas necesidades, convocando hace tres dias, á las personas importantes de esta ciudad sin distincion de clases ni de partidos, á fin de consultarles obre tan importante objeto.

Cartagena ha correspondido al llamamiento de nuestro Municipio, y al efecto se ha nombrado una comision

que empiece esos tan importantes trabajos, y confiamos que no quedaran defraudadas las esperanzas que en ella ha depositado el pueblo de Cartagena.

Ha fondeado en este puerto procedente de Montevideo, la polacra «Albertina», su capitán D. Agustin Maristany, con 792 cajas de azúcar, consignadas á los Sres. Boschhermanos de esta plaza.

Mañana domingo comienza el juicio de exenciones para la reserva del año actual.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha asistido en Corporacion á los oficios de semana santa.

Este proceder de nuestro Municipio ha sido muy aplaudido por todas las personas sensatas de esta poblacion.

Es censurable lo que ocurre con algunos chicuelos que se hallan constantemente en la calle Mayor, arrojándose piedras y fastidiando á los que por allí pasan.

De desear fuera que la Autoridad local impidiera estos infantiles abusos.

Mañana domingo dará su tercera funcion en la Plaza de Toros la compañía gimnástica que dirige Doña Amalia Carmona.

Ayer apareció en las esquinas un edicto del Gobernador militar de esta plaza, prohibiendo que en la mañana de hoy se disparasen petardos y armas de fuego, segun antigua costumbre.

Con este motivo se han oido muy pocos disparos y estos por los arrabales de esta ciudad.

El lunes próximo se verificará la subasta de arriendo en la plaza de toros.

La subasta se efectuará en el mismo local y bajo las condiciones que estan de manifiesto.

En estos dias de semana santa se ha notado bastante animacion, estando concurrísimas las iglesias. Los monumentos espuestos estaban adornados con mucho gusto.

La poblacion toda ha acudido á los templos, dando pruebas de su acendrado amor por la religion de sus mayores.

La villa de la Union adquiere cada momento mas importancia no solo por lo rico de su suelo, si no por el patriotismo de todos sus habitantes y los deseos que todos tienen de que aquella agrupacion de casas que hace muy pocos años carecia hasta de nombre, sea hoy una verdadera poblacion con todas las condiciones necesarias para la mayor comodidad y distraccion de sus habitantes.

En aquella importante villa se aprovechan todas las ocasiones que las diferentes épocas del año presentan, para dar impulso á la poblacion y llevar forasteros que presencien las funciones que con frecuencia se efectuan.

En la semana santa que acaba de transcurrir se han verificado en aquel pueblo las procesiones de miércoles y viernes santo, reinando en todas ellas una perfecta armonia, un orden completo y un esquisito gusto en el adorno de las imágenes.

No habiéndonos sido posible asistir á la del miércoles, solo podemos hacer mencion de la del viernes por la mañana, que tuvimos el gusto de presenciar, si bien de referencia sabemos, que aquella no desmereció nada del concepto, que esta nos ha merecido

A la cabeza de la procesion marchaban un gran número de granaderos de caballeria, vistosamente adornados.

Estos trages han sido dirigidos por el que mandaba la caballeria que se conoce no ha omitido gasto alguno para salir con todo el lujo posible. La charanga que les seguia, tocaba en su marcha escogidas piezas de música apropiadas al acto.

Toda la procesion seguia un orden